



La Unión de Informáticos de Cuba debe ser el laboratorio de innovación digital del país



«La transformación digital no es un ejercicio técnico frío, es un proyecto profundamente político y social», trascendió

Susana Antón Rodríguez, 18 de Junio de 2025

La Unión de Informáticos de Cuba (UIC) debe lograr que el proceso de Transformación Digital en el país avance más rápido, y que sus miembros sean los principales impulsores.

Así lo expresó Miguel Díaz-Canel Bermúdez, Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, al clausurar la Conferencia Nacional 2025 de la organización que sesionó hasta hoy, en el Palacio de Convenciones de La Habana.

Con la presencia del vice primer ministro Eduardo Martínez Díaz, y la titular de Comunicaciones, Mayra Arevich Marín, se reconoció la labor de la presidenta saliente y actual viceministra del Mincom, Aylin Febles Estrada, y se presentó a Omar Correa Madrigal como nuevo presidente de la UIC.



Foto: Estudios Revolución



Foto: Estudios Revolución

Arevich Marín reconoció el papel de la UIC no solo como simples espectadores del cambio tecnológico, sino como implementadores ante las limitaciones que impone el bloqueo económico, financiero y comercial impuesto por el Gobierno de Estados Unidos.

«La transformación digital que impulsamos no es un ejercicio técnico frío, es un proyecto profundamente político y social», agregó. En ese empeño –dijo–, la UIC ha sido y será una punta de lanza para lograr los objetivos.

Por otra parte, Correa Madrigal expuso que se debe convertir a las TIC en una real fuerza económica y, en ello, los retos de la UIC están en correspondencia con los de la nación, para avanzar en la transformación digital y dar impulso al empleo de la Inteligencia Artificial.

Agregó que la organización siempre apoyará el bien común de la sociedad socialista cubana, trabajará por eliminar la burocracia renuente a la informatización y las brechas digitales, y por convertir al sector de las TIC, también, en una locomotora de la economía cubana.



Foto: Estudios Revolución

En la jornada matutina del Consejo Nacional, la miembro del Secretariado del Comité Central del Partido y jefa del Departamento de Atención a los Servicios, Yudí Rodríguez Hernández, precisó que el organismo tiene planteado un sistema para direccionar el trabajo con las políticas de transformación digital e inteligencia artificial.

En ella, comentó, están incluidos todos los actores de la sociedad, un aspecto en el que la UIC tiene protagonismo, en medio de las difíciles condiciones actuales.

Remarcó la importancia de llevar esos avances hasta los municipios, con la inserción y preparación de los cuadros, para que tengan conciencia de la importancia de la transformación digital en todos los procesos.

De igual forma, resaltó la importancia de la formación profesional, a partir del trabajo vocacional para incrementar la presencia de las nuevas generaciones en carreras TIC, un reto ante la situación demográfica que enfrenta el país, con tendencia al envejecimiento.



Foto: Estudios Revolución

Anaisa Hernández González, vicepresidenta de la UIC, destacó que los miembros del Consejo Nacional evaluaron el cumplimiento de los objetivos estratégicos, en particular los que tienen que ver con la innovación, la tecnología y la capacitación.

También analizaron y aprobaron el reglamento de la organización, en cuanto al cumplimiento de los objetivos estratégicos, y precisó que se presentaron experiencias de Camagüey, Mayabeque, Las Tunas, Villa Clara, Matanzas y la comunidad OODO en la ejecución de proyectos de desarrollo local e internacional.

Destacó, en el rol de la UIC, las acciones de capacitación y de atención al talento de los universitarios, los politécnicos informáticos y los institutos vocacionales de ciencias exactas, la satisfacción de los miembros, los vínculos con las tareas asociadas con la bancarización, el uso de la plataforma Ticket en los servicentros, y los aportes a la alfabetización digital.